

LAS LEYES COMPLEMENTARIAS

El anteproyecto de ley de Orden público

Una de las cosas que entretienen a estas horas a muchos sabios es la conciliación de la libertad con la autoridad. O sea: a la vida de la democracia moderna. Hasta el momento no sabemos que nadie haya descubierto esa especie de piedra filosofal que tanto preocupa a los químicos de la democracia burguesa. Y no iban a ser los que resolverían el problema unos pobres mortales, con buena voluntad y talento algunos, que forman parte de la Comisión jurídica asesora, de la cual ha salido el anteproyecto de ley de Orden público. No hemos ofrecido al lector ese documento porque, como ocurre con todos los anteproyectos, ha de pasar por tantas manos antes de ser ley que no vale la pena de publicarlo. Y más si se tiene en cuenta que el repetido texto, sobre no ser, ni mucho menos, definitivo, como hemos señalado, ocuparía bastante más de una plana del periódico. La prensa se ha ocupado poco del anteproyecto de ley de Orden público. Pero, sin duda, moverá polémica abundante. Porque, como es natural, la libertad de la prensa resulta afectada notablemente en el repetido anteproyecto, sin que con esa afectación queramos decir otra cosa ajena al "estado en juego". Y si en los periódicos avizara el comentario, y en el Parlamento, de llegar a la Cámara tal como ha sido redactado, el anteproyecto de referencia será objeto de una concienzuda discción, de la cual, a lo que nos imaginamos, no saldrá muy bien parado.

Nos consta que la tarea de la Comisión jurídica asesora presentaba dificultades muy importantes. No se olvidó el carácter de la ley y la condición del régimen republicano. Una ley de Orden público para un Estado menos ceoso de la libertad individual hubiera sido de trazo sencillo. Creemos, en efecto, que el título I haya producido a la Comisión las preocupaciones más graves, según se dice en el preámbulo. Regular las facultades gubernativas en una democracia presenta inconvenientes sobrenaturales. No precisa que insistamos. Realmente es en este punto relativo a las facultades del Poder ejecutivo donde se proclaman con mayor evidencia los obstáculos que existen para conciliar la libertad con la autoridad. A todos nos interesa que se halle amparado el Estado republicano. A todos nos interesa, asimismo, que quede amparada la libertad de los ciudadanos españoles. La ley de Orden público, por lo demás, no se dicta para este Gobierno ni para aquel otro, sino para todos. En manos de uno será un buen instrumento defensor del orden. En manos de otro puede ser un instrumento de ataque contra los propios defensores del orden. Fácilmente se alcanza la importancia de la ley y lo difícil de una labor—en este caso la de la Comisión jurídica asesora—que ha de consistir en establecer las atribuciones del Poder ejecutivo de modo que no dejen indefenso ante la subversión o el desorden y cuidando al mismo tiempo de que los ciudadanos tampoco queden indefensos ante el Gobierno investido de facultades excepcionales. Se nos antoja, por consiguiente, que es menester meditar el anteproyecto, no teniendo en cuenta—que eso es lo subjetivo—la situación política actual, sino con miras objetivas, pensando en el futuro, que nadie sabe cómo va a ser.

Claro está que decimos lo que antecede con respecto al proyecto, sea cualquiera que sea el examen de las Cortes. En cuanto al presente anteproyecto, se nos antoja excesivamente riguroso. Un diario de la mañana lo calificó de draconiano. Y en algunos aspectos hace honor al calificativo. No vemos las ventajas, por ejemplo, ni para el Gobierno ni para el régimen que pueda reportar la existencia del "estado de prevención" en una ley excepcional. Suscribimos, por ello, esta apostilla de "El Liberal": «En los tiempos actuales el estado de normalidad absoluta no existe en ningún país. Es el de "prevención" el que ha tomado carta de naturaleza en todos los pueblos. Lo mismo si se rigen por la forma republicana que por la monarquía. Y en ninguno de ellos se hace uso de la ley de circunstancias extraordinarias para prevenir, porque la prevención es el afán de todas las horas, aun en la más plena normalidad constitucional. Procede, por consiguiente, que en estado de prevención hagan frente las autoridades a las necesidades públicas, sin salirse de la Constitución en lo más mínimo.»

Merced, además, nuevo estudio la situación en que coloca a la prensa en "estado de prevención" y en "estado de alarma" el anteproyecto que va a examinar el Gobierno.

Nosotros estamos convencidos de que la ley de Orden público que voten las Cortes será la que corresponde a un régimen republicano democrático. El anteproyecto que conocemos padecerá emiendadas y retoques, algunos trascendentes que le privarán de ese exceso agresivo que es su característica esencial.

EL PLEITO DE LOS "RABASSAIRES"

Los campesinos retiran los frutos del campo

Manifestaciones del gobernador civil.
BARCELONA, 28.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que había recibido un aviso del ministerio de Agricultura para que se notificase a los representantes del Instituto de San Isidro y de los propietarios y rabassaires de la comarca del Panadés para que se encuentren mañana en el ministerio para tratar del pleito de los campesinos del Panadés.

Coincidiendo con este aviso, y como si hubiese alguien interesado en que este asunto no se arreglara, han aparecido en Avinyonet, Pla de Panadés y Subirats, entre otros pueblos de la comarca, grupos de rabassaires que, en carros, trataban de apoderarse de los frutos y cosechas.

—Las noticias que hay en el Gobierno civil—agregó el señor Moles—son que en Avinyonet la guardia civil evitó estos desmanes, pues habiéndose dado cuenta de la maniobra, salió al paso de todo carro que con grupos de diez o doce campesinos se dirigiera al campo, y les obligaban a retroceder. En Pla de Panadés se practicaron varias detenciones de obreros que trataban de quemar los frutos o de apoderarse de las cosechas. En Subirats se llegaron a quemar varias gavillas, y la guardia civil apagó el fuego y persiguió a los autores de estos actos de sabotaje. A estas horas seguramente habrán sido detenidos muchos de los autores y los delegados de los rabassaires, quienes serán entregados a la autoridad judicial. La guardia civil tiene órdenes concretas de detener a todo aquel que intente verificar actos como los que acabamos de relatar, e incluso hacer fuego contra quien se resista a la fuerza. Se procederá con toda energía y no habrá contemplaciones para nadie. No sería extraño que el ministro, ante la actitud de violencia en que se colocan los paisanos, suspendiera la conferencia que debía celebrarse mañana para arreglar este asunto.—(Febus.)

La Unión de Rabassaires es ajena a los actos realizados.
BARCELONA, 28.—Por noticias que hemos podido recoger, parece que la Unión de Rabassaires es ajena a los actos realizados en la comarca del Panadés, donde los campesinos procedieron a retirar los frutos de los campos sin esperar soluciones que el Gobierno había prometido dar por mediación del ministerio de Agricultura.

La Unión de Rabassaires había manifestado esta promesa de soluciones a sus asociados, expresándoles su deseo de que todo se realizara de acuerdo con las normas que dictara el Gobierno y que esperaban según el acuerdo con el espíritu de justicia que ellos creen manifestar en sus aspiraciones.

Sin embargo, mientras los rabassaires organizados habían acatado

Las aguas del alto Guadiana

Los agricultores allicantinos, que en número considerable han venido a Madrid, visitaron ayer al ministro de Obras públicas, camarada Indalecio Prieto, con objeto de exponer su pretensión de que sean llevadas hasta sus tierras aguas captadas en el alto Guadiana.

Prieto, al contestar a la exposición que en dicho sentido le fué hecha, les manifestó que estaba obligado por razones elementales de seriedad a no fomentar con palabras imprudentes el entusiasmo con que han acogido los huertanos de Alicante dicha idea, acerca de la cual no podía formular promesas, puesto que esa idea no ha plasmado aún en un proyecto detallado que pueda servir de base a dictámenes

de los organismos técnicos al servicio del Estado, que, encargados de asesorar al Gobierno, deberán decir si el proyecto es o no realizable y si pueden vencerse las magnas dificultades que supone la construcción de un canal de cuatrocientos kilómetros, salvando altas divisorias. Aparte de estos asesoramiento técnicos, es preciso también tener en cuenta el factor económico, ya que se trata de una obra costosísima, para contrastarlo con otros aprovechamientos del mismo río, de costo muy inferior, y que pudieran ofrecer en otros aspectos menos obstáculos.

Prieto terminó diciendo a los visitantes que él se limitaba a ofrecer que no acogiera con desdén ni indiferencia la pretensión de los labradores allicantinos, en cuyo estudio, y desde un punto de vista no comercial, sino nacional, pondría toda su buena voluntad.

Consecuencias de una política caciquil

Los agrarios de Fonsagrada, contra Portela Valladares

FONSAGRADA, 28.—Ayer se celebró una asamblea de Sindicatos agrarios, adoptándose el acuerdo de aprobación de cuentas y reforma del reglamento. Se acordó que los concejales agrarios, profesión contra varios acuerdos municipales, y combatió duramente la política de los dirigentes locales y la actuación del diputado señor Portela Valladares.—(Febus.)

El vellocino de oro

En estos tiempos de crisis económica que estamos atravesando, que hacen más aguda la lucha por la existencia, parecen haberse reproducido las tentativas, que ya en pasados siglos iniciaron los alquimistas, de fabricar oro por diversos procedimientos. En varios países, incluso en España, se han realizado experimentos con dicho objeto; pero lo cierto es que hasta ahora de los laboratorios químicos no ha salido ni un solo átomo del alucinante metal. Mañana no sabemos lo que pueda ocurrir.

Lo único positivo es que para tener oro hay que arrojárselo a las entrañas de la tierra, donde se encuentra, bien en estado nativo o asociado a otros minerales.

No huelga, pues, una breve exposición de los lugares de donde se extrae el precioso metal y la producción y paradero del oro que cada año viene a aumentar la riqueza... de los ricos.

Hasta el siglo XVI puede decirse que el mundo vivió del oro acumulado en la antigüedad, procedente de las Galias, de España, de Egipto y de Macedonia, donde los viciados que daban agotados. El descubrimiento de América, más que oro, produjo plata en abundancia, que pasaba por España sin detenerse y por tanto sin crear riqueza efectiva. Pero ya de 1561 a 1850 aumentó la producción del oro en unas siete toneladas procedentes de los nuevos países americanos. De 1661 a 1680 fué de unas nueve toneladas. De 1761 a 1780 fué exactamente de 20,705 toneladas. De 1780 a 1810 bajó mucho la producción. A partir de 1811 comenzó a subir, y desde 1811 a 1850 pasó a 54.750 toneladas.

En 1848 fueron descubiertos los yacimientos de California en los aluvios de Sacramento. Poco después comenzaron a ser explotados los yacimientos de Australia, y ya la producción de un año equivalía a la de diez años anteriores. En 1850 se produjeron 65 toneladas, 100 en 1851 y 230 en 1852. La producción disminuyó luego hasta 1888.

Con el descubrimiento del Transvaal y como consecuencia del perfeccionamiento de los métodos técnicos, la producción del oro alcanzó desde entonces cifras más altas: en 1913, 670 toneladas; en 1919, 700 toneladas; en 1923, 530 toneladas; en 1930, 840 toneladas.

Estos datos proceden de un estudio publicado en la revista «Le Capital» por M. E. Buet.

Ahora bien, ¿dónde está todo ese oro?

Durante la guerra, la Europa beligerante realizó compras considerables en los Estados Unidos, y el oro ayudó a aquel país. Sólo a partir de 1925 fué cuando el oro comenzó a volver a Europa. En cinco años, hubo veinte países que adoptaron el patrón oro. Hasta hacía otro para garantizar las nuevas monedas.

En septiembre de 1931 había en todo el mundo 11.500 millones de dólares de oro. Los Estados Unidos tenían 5.000 millones; Francia, 2.500 millones; es decir, que entre estos dos países reunían las dos terceras partes de las existencias de oro del universo.

Actualmente, la Rodesia del Sur y el Transvaal son las regiones que producen más oro. Entre ambas rinden el 53 por 100 de la producción mundial.

Alaska está agotada; Australia occidental desciende; Siberia y el Ural no producen mucho. Pero el Canadá, China, Colombia, México y el África central encierran grandes riquezas auríferas que ya comienzan a estar explotadas. La producción de los nuevos yacimientos compensará la pérdida de los agotados.

No hay peligro inmediato, ni mucho menos, de que se agote el oro. Aunque así fuera, ello no significaría para la Humanidad un desastre, como lo sería el agotamiento del hierro.

Además, la ciencia no ha dicho aún la última palabra y quizá algún día pueda realizar el sueño de los alquimistas.

IMPORTANTE

El Censo electoral

Con hoy quedan dos días para la revisión del Censo electoral. Quienes no lo hayan hecho todavía están obligados a comprobar si figura su nombre en las listas expuestas al público en la plaza Mayor. Todo el mundo debe cerciorarse de que tiene derecho al sufragio. Y aquellos que, siendo mayores de edad, de uno u otro sexo, no se hallen incluidos en las listas del Censo, se deben apresurar a hacer la reclamación oportuna. Nos dirigimos a republicanos y socialistas. De no hacerse así, ¡son votos que pierde el Socialismo y la República!

¡Precisa truncarse las ilusiones a la reacción, que se las promete muy felices.

¡Compañeros: A revisar las listas del Censo! ¡Quedan dos días nada más!

COMENTARIO

LA OPINIÓN PÚBLICA

Es tan frecuente la invocación a la opinión pública por los que actúan en la política española, sobre todo cuando pretenden justificar actitudes fuera de las normas establecidas como expresión más pura de la democracia, y esa invocación se hace con tal analogía de intenciones, que bien merece la pena pararnos la atención en examinar qué es eso de la opinión pública o si realmente existe una opinión pública perfectamente perceptible y con las condiciones de relativa constancia que la hagan digna de ser tomada en consideración.

En primer lugar, es conveniente tener en cuenta como los que pretenden interpretar la opinión pública lo que en realidad hacen es sumarla arbitrariamente a su propia opinión personal o, si acaso, explotar la protesta eternamente latente en el espíritu de los españoles contra todo lo que signifique método, disciplina, acción regular y desarrollo normal de un programa político, aunque haya merecido previamente la aprobación de la mayoría absoluta de los mismos protestantes.

Uno de los vicios más arraigados en los españoles en general es la inconstancia en materia política, a favor de la cual esa supuesta opinión pública es tan fácil de ser presentada en la actitud que a cada uno convenga. No hay más que recordar cómo Primo de Rivera hablaba en nombre de la opinión pública durante el período de su dictadura. Y no se alegue que la opinión pública entonces estaba amordazada, que no es verdad, pues la que estaba amordazada era la opinión consciente, la verdadera opinión, la de los hombres que ponen el pensamiento en alto y disciplinan su acción a normas de conveniencia general.

Y esa inconstancia de la mayoría de los españoles proviene de diversas causas, entre las que conviene destacar la venalidad de casi todos los políticos, no exclusivamente de la monarquía, sino, más exactamente dicho, de la época de la monarquía; la desconfianza natural que ello ha ido depositando en la mente y en el corazón de los ciudadanos, a virtud de la cual hacen tanta fortuna y alcanzan tanto desarrollo las más infundadas acusaciones de inmoralidad y las más socesivas inyecciones; la defectuosa formación ciudadana, efecto de propagandas fáciles de elementos sin noción de la responsabilidad moral, que tenían por objeto único la exaltación de la protesta impremeditada, instintiva y, por ello, infundada.

La opinión pública no es, ni mucho menos, merced del desprecio que se atribuye ligeramente a los que marchan por la vida política atentos a la opinión articulada en programas concretos y encuadrada en partidos organizados; la opinión pública—de otra manera habría que llamarla, realmente—merece, si, la tutela desinteresada de las organizaciones políticas, obligadas a recoger los latidos del alma popular, las ansias naturales de redención de esa masa neutra, de una

deficiencia o pereza mental que la incapacita para influir de manera efectiva en la vida pública, pero a la que hay que imbuir de un ideal elevado y de un concepto claro del deber en cada hora.

Y sólo cuando esa elevación ideal y ese concepto del deber hagan de la masa neutra un conjunto de ciudadanos completamente formados; sólo cuando la opinión pública sea la expresión consciente de un anhelo popular, será legítimo hacerla pesar en la obra legislativa y en las tareas de gobierno. Entre tanto, los que invocan la opinión pública manejan una ficción o amenaza con un fantasma.

Edmundo LORENZO

Ha muerto Enrique Malatesta

En la prensa extranjera leemos la noticia de haber fallecido en Roma, a los setenta y nueve años de edad, el viejo militante anarquista Enrique Malatesta, uno de los más exaltados paladines, con la palabra, la pluma y los hechos, del ideal errante.

Hacia tiempo que abandonó toda actividad política, y vivía retirado en Roma, donde se estableció definitivamente después de muchos años de destierro.

Su nombre había caído en el olvido, y los escasos coetáneos suyos que van quedando renovaron ahora el recuerdo de aquella personalidad, un poco tocada de romanticismo, pero terriblemente activa y vibrante.

Las grandes condiciones de luchador que Malatesta poseía le hubieran asegurado un puesto relevante en el movimiento emancipador del proletariado de no haberse consagrado a la defensa de las negativas teorías anarquistas.

En la Casa del Pueblo

Mitin de homenaje a Jaurès

Organizado por la Juventud Socialista Madrileña, se celebrará el domingo día 31, a las diez de la mañana, en el teatro de la Casa del Pueblo, un importante acto de propaganda socialista en conmemoración del aniversario del asesinato de Juan Jaurès.

En dicho acto harán uso de la palabra los compañeros Antonio Cabrera, Jerónimo Bugeña y Antonio Fabra Rivas.

Presidirá José García, presidente de esta juventud.

¡Trabajadores! No faltéis a este acto. ¡Por la paz universal! ¡Contra la guerra!

El Japón ataca nuevamente a China con aviones y trenes blindados

NANQUIN, 28.—El conflicto chino-japonés ha vuelto a manifestarse. Tropas japonesas, secundadas por aviones y trenes blindados, han atacado al sur de Chao Yang, en la provincia de Jehol. Se ha restablecido la tranquilidad después del ataque. Pero se tiene la impresión de que es sólo provisionalmente, y que tal ataque será el comienzo de una ofensiva japonesa de gran envergadura.

El general Uang Ching Uei ha enviado un telegrama militar a las autoridades militares y civiles invitando a ellas y a todo el país a prepararse para oponer a los japoneses una resistencia enérgica.

El ministro plenipotenciario de China en Japón ha protestado enérgicamente ante el Gobierno de este país contra el ataque de las tropas niponas.

Asimismo el Gobierno chino ha informado oficialmente a la Sociedad de Naciones de la agresión.

Bajo la dictadura de Von Papan

Elude hablar de la posibilidad de una restauración

BERLIN, 29.—El canciller Von Papan ha hecho a un periodista importantes manifestaciones sobre la situación interior y exterior de Alemania. En ellas califica de monstruoso el Tratado de Versalles y dice que era necesaria su rectificación. Pide para Alemania el derecho a armarse igual que el resto de las naciones.

Ha añadido que habló en Lausana con Herriot de la conveniencia de que de vez en cuando se reunieran los estados mayores del ejército francés y del ejército alemán para ir desvirtuando posibles recelos que haya entre uno y otro. Pero no propuso nunca una alianza militar germanofrancesa.

Alemania, según Von Papan, no tiene el propósito de abandonar el patrón oro.

Terminó declarando que Alemania no tiene prisa por ratificar el Tratado de Lausana, que, según él, no ha sido bien interpretado.

La reducción de sueldos.
BERLIN, 29.—El presidente del Landtag prusiano, de caracterización fascista, ha pedido al comisario dictatorial de Von Papan en Prusia que derogue la medida de reducción de sueldos de los funcionarios, adoptada por el anterior Gobierno.

Republicano en libertad.
BERLIN, 29.—Ha sido puesto en libertad el señor Breuer, jefe de la Asociación Bandera del Imperio, detenido por una medida dictatorial del comandante militar de Berlín.

Un incidente.
BERLIN, 29.—En la reunión de la Comisión de Defensa parlamentaria, cuando el ministro del Interior, Von Galy, de caracterización monárquica, se hallaba informando de las medidas tomadas por el Gobierno en Prusia, penetró en el local de la reunión un miembro del Gobierno prusiano disuelto dictatorialmente. Von Galy hizo que le expulsaran.

La gran pirueta

Los que estaban el mitim desucribieron en un palco a don Emilian Iglesias y le hicieron una ovación. Fué en la plaza de toros.

No es nuevo el espectáculo. Lo hemos presenciado con frecuencia. La ovación al ex dictador desucribieron entre el público es una cosa emocional y tiene dos sentidos. Uno: desagravio por todas las almonohillas que le arrojaron en sus tiempos activos, por todos los toros que le echaron al corral, por todos los dicterios que le echaron a la cara. Otro: confirmarse en pasivo para que no vuelva, temer al bajonazo y al fraude sobre el toro, si se arriesga a volver. No sabemos en cuál de ambos sentidos iban las palmas a don Emilian. Eso es lo verídico si se le dejó ver la consideración que se le da a todos los toreros jubilados mirando las faenas de los demás.

—«Pero qué malos seis toos!»

I. O. S. y F. S. I.

Manifiesto a todos los trabajadores del mundo

El 28 de julio de 1932 se cumplen dieciocho años desde que la lectura criminal del imperialismo desencadenó la guerra.

¡Dieciocho años! Al comenzar esos dieciocho años, la guerra mundial imperialista; el cabo de ese tiempo, la crisis mundial capitalista. Matanzas en masa, miseria de los muchedumbres, tales son los signos característicos del capitalismo de nuestro tiempo.

El capitalismo, obediente a sus leyes, desencadenó la gran guerra y sumió a la Humanidad en una noche de horrores que duró cuatro años, así como precipitó a la Humanidad en la crisis mundial que envuelve a todo el mundo capitalista, a vencedores y vencidos, a países industriales y a países agrarios.

La clase obrera acusa al capitalismo ante el mundo entero de ser responsable de la guerra mundial y de la crisis universal. El que quiera asegurar a todos la paz, el trabajo y el pan, debe luchar sin tréguo con la clase obrera por derribar el régimen capitalista.

¡Trabajadores de todos los países! Si en el régimen capitalista no hay medio de evitar las crisis económicas, las organizaciones internacionales del proletariado han indicado las medidas que pueden aliviar la terrible miseria que padecen las masas. Siempre han exigido la colaboración internacional de todos los países, el acuerdo de todos los Gobiernos, para crear en común las condiciones económicas y políticas, únicas que permitirán vencer rápidamente la crisis.

Hasta ahora, el capitalismo ha tomado el camino opuesto. En vez de la cooperación económica, el nacionalismo económico en sus formas más insensatas. En vez del acuerdo político, la guerra en el Extremo Oriente y el rearme de los armamentos en todos los países.

La clase obrera acusa al capitalismo ante el mundo entero de no tener ni la voluntad de mitigar la miseria por el mismo provocada ni la capacidad de crear, por una alianza internacional, la posibilidad de una lucha común de todos los países contra la crisis.

¡Trabajadores de todos los países! Si la victoria electoral de los socialistas franceses pudo provocar un acuerdo de los acreedores con Alemania acerca de la cuestión de las reparaciones, que permitiera hacer desaparecer uno de los elementos que se oponen a la solución de la crisis, no por eso dejan de aumentar cada vez más las divergencias políticas entre los Estados.

La primera etapa de la Conferencia del Desarme ha terminado sin que se haya tomado una sola resolución práctica. Al cabo de medio año de deliberaciones se ha aplazado la Conferencia por muchos meses, sin que se haya logrado establecer medidas eficaces de desarme; en realidad, sin que se haya comenzado una labor positiva. Las organizaciones internacionales del proletariado no han cesado de exigir, por medio de actuaciones vigorosas, que han llegado hasta la propia Conferencia, que sean cumplidos los compromisos de desarme estipulados en los tratados de paz, y que, mediante el desarme general, se establezca una igualdad de derecho entre los vencedores y los vencidos. Esta reivindicación la formularon nuevamente en su Conferencia común en pro del desarme, celebrada en Zurich a fines de mayo, y la repitieron hace poco con motivo de las proposiciones americanas de desarme. Pero los Gobiernos capitalistas reunidos en Ginebra no han hecho nada.

Más todavía. Mientras en Ginebra se discute el desarme, en China continúa impunemente su agresión al imperialismo japonés, y si el grave peligro de un ataque del Japón contra la Unión soviética no es tan imminente como hace algunas semanas, se halla lejos de estar definitivamente descartado.

Mientras en Ginebra se habla de paz, en Alemania, excitados por la ola fascista, los barones y los generales de la Reichswehr han asaltado el Poder.

Mientras en Ginebra los delegados italianos simulan apoyar las más amplias reivindicaciones de desarme, en la propia Italia el fascismo, que surge al proletariado en la esclavitud, realiza todos los preparativos, intelectuales y materiales, para la guerra.

La clase obrera acusa ante el mundo entero al capitalismo y a sus cómplices fascistas de ser responsables del fracaso de todas las esperanzas de paz y de los preparativos para nuevas matanzas de pueblos.

Ante el mundo entero, en este decimoctavo aniversario de la declaración de guerra, las organizaciones internacionales del proletariado se comprometen solemnemente a emplear todas sus fuerzas, todos sus medios de lucha, para impedir una nueva guerra.

Minoría parlamentaria socialista

La Directiva de la minoría parlamentaria socialista recomienda muy encarecidamente a todos los compañeros que la componen asistan puntualmente a primera hora a la sesión de Cortes del próximo martes.

El próximo miércoles, a las tres de la tarde, y convocada por la Comisión ejecutiva del Partido Socialista, se reunirá en el Congreso la minoría parlamentaria.

Dada la importancia de los asuntos que han de tratarse en esta reunión, es de esperar que acudan puntualmente todos los diputados socialistas.

El conflicto boliviano-paraguayo

El Parlamento decidirá la actitud de Bolivia el día 6 de agosto

BUENOS AIRES, 29.—Dice de La Paz que el Parlamento boliviano se reunirá el día 6 de agosto con objeto de decidir la actitud de Bolivia. Se espera un gran ansiedad la reunión.

Algun periódico boliviano declara que el ofrecimiento de arbitraje del Paraguay es inaceptable por tardío. En los círculos bonaerenses se tienen esperanzas de que Bolivia aceptaría la paz si el Paraguay se decidiese a la devolución de algunos puestos fronterizos, tomados a diversos escaramuzas.

En la frontera boliviana se ha registrado un gran movimiento de tropas.

Los socialistas de Tortosa

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción a los camaradas Francisco Alemany y Gabriel Mur, de la Agrupación Socialista de Tortosa, que se encuentran en Madrid con el fin de realizar gestiones de diversa índole en distintos ministerios, para lo cual han sido comisionados por aquella Agrupación Socialista.

Les deseamos un franco éxito.

Una nota de Justicia

Los pleitos de divorcio se considerarán con carácter de urgente

El ministro de Justicia facilitó ayer a los periodistas la siguiente nota:

«Vista la consulta formulada por varias audiencias acerca de si los pleitos de divorcio deben ser considerados como negocios con carácter de urgencia a los efectos del artículo 901 de la ley Orgánica del Poder judicial:

Considerando que las disposiciones de los artículos 49 y siguientes de la ley de 2 de marzo del corriente año, que regulan el procedimiento de separación y divorcio por justa causa, establecen trámites procesales rápidos y sencillos, señalando para su práctica términos improrrogables, lo que demuestra la voluntad del legislador de que tales pleitos no se prolonguen durante mucho tiempo;

Considerando que en los casos de separación o de divorcio por mutuo consentimiento establece la citada ley de 2 de marzo del corriente año un procedimiento que tiene la naturaleza propia de los actos de jurisdicción voluntaria, con términos precisos señalados en la misma ley, por lo que puede estimarse dicho procedimiento comprendido en el número tercero del artículo 901 de la ley Orgánica del Poder judicial;

Considerando que en todo caso, lo mismo cuando se trata de separación o divorcio por justa causa o por mutuo consentimiento, tan pronto como se verifica la comparecencia a que se refiere el artículo 49 de la ley de 2 de marzo del corriente año se crea, tanto a los cónyuges que han de separarse o divorciarse como a sus hijos, una situación especial que en modo alguno puede prolongarse sin graves daños y notorios inconvenientes.

Este ministerio se ha servido resolver que los pleitos de separación o de divorcio por justa causa y las actuaciones para obtener la separación o el divorcio por mutuo consentimiento sean considerados como negocios con carácter de urgencia a los efectos de lo dispuesto en el artículo 901 de la ley Orgánica del Poder judicial.»

115.000 ejemplares

Al cerrar el día de ayer jueves este era el número que tenemos pedido para el extraordinario

Contra la guerra

que aparecerá en la primera decena del próximo mes de agosto. Recordamos que el plazo para adquirir pedidos termina el sábado día 30, y que los que vengan después los admitiremos condicionalmente.

Observamos que algunos compañeros no nos han hecho pedido, y por tanto no recibirán el número de dicho extraordinario, pues no serviremos nada más que a los que lo pidan; advirtiéndoles que los pedidos serán en firme y no admitiremos sobranos.

EDITORIALES

La Conferencia del Desarme

Terminaron las reuniones de la primera etapa de la Conferencia internacional del Desarme...

Conformes con que el desarme total es el único que puede satisfacer...

Y añadió: «Yo no podría votar contra una resolución, por imperfecta que sea...

Nadie mejor que Henderson conoce el estado de la opinión pública internacional en este asunto...

La de ahora ha sido la primera etapa solamente. Allí para febrero de 1933 volverá a reunirse nuevamente la Conferencia del Desarme...

No hay que confiar demasiado en la seriedad de las potencias capitalistas, y menos cuando se trata de asuntos que afectan a los intereses de las grandes empresas.

Los aplausos de la burguesía francesa

Gorgulof, el ruso que mató al presidente de la República francesa monseñor Doumer, ha sido condecorado a muerte...

Portugal es don Pedro. Portugal es don Pedro también en la tremenda jornada que ejecutó el rey Carlos y el príncipe heredero...

Donosa artimaña! La reacción francesa no es mejor ni peor que la reacción española...

No hace falta que denunciemos la condición del público que ha presenciado la vista. Estamos seguros de que no eran curiosos sin trabajo...

No hay motivos para pensar que llegue a tiempo el indulto de Gorgulof. Francia, tan democrática, aún no ha podido abolir la infamante pena de muerte...

Reinar después de morir. No se olvide que es Portugal padre de la tragedia única en el mundo de don Inés de Castro...

La de ahora ha sido la primera etapa solamente. Allí para febrero de 1933 volverá a reunirse nuevamente la Conferencia del Desarme...

No hay que confiar demasiado en la seriedad de las potencias capitalistas, y menos cuando se trata de asuntos que afectan a los intereses de las grandes empresas.

Los aplausos de la burguesía francesa. Gorgulof, el ruso que mató al presidente de la República francesa monseñor Doumer...

Los aplausos de la burguesía francesa

Gorgulof, el ruso que mató al presidente de la República francesa monseñor Doumer, ha sido condecorado a muerte...

Portugal es don Pedro. Portugal es don Pedro también en la tremenda jornada que ejecutó el rey Carlos y el príncipe heredero...

Las reinas sí. Lo inmortal puede ser la mujer. Sólo por tal, don Inés re-sucita.

Y ahora tampoco puede ser, aunque se quiera. Don Pedro no puede galvanizar los muertos en los tronos; ha de volverlos a la tumba...

Un nuevo capítulo en la Historia.

La Escuela de Inspección Pecuaría en Mérida

MÉRIDA, 28.—Ayer permaneció una hora en esta población, procedente de Sevilla, el gobernador de Madrid, señor Palomo...

Conferencia del alcalde socialista de Valladolid

VALLADOLID, 28.—En el salón de quintas del palacio Consistorial, se ha celebrado un acto organizado por el Sindicato de Funcionarios Municipales...

Yo espero—concluye—que en el año próximo, al venir a nuestra tierra hospitalaria y a nuestra joven y amada República adquiriréis el convencimiento de que España sabe hacer honor a la obligación que voluntariamente contraís...

La de ahora ha sido la primera etapa solamente. Allí para febrero de 1933 volverá a reunirse nuevamente la Conferencia del Desarme...

Adhesiones al manifiesto socialista

De Madrid, la Federación Nacional del Gas y Electricidad; de Oñava, la Agrupación Socialista; de La Pereda, la Juventud Socialista; de Camarena, la Sociedad de Obreros Agrícolas...

INCONVENIENTE DE LOS SÍMILES TAURINOS, por Arribas

Según un dibujante reaccionario, el Estatuto catalán ingresó en la enfermería con una cornada de treinta centímetros en la totalidad y desgarramiento de artículos blancos, etc.



LA CONFERENCIA INTERPARLAMENTARIA

GINEBRA, 28.—Ha continuado la discusión del cuarto punto del orden del día: Limitación de la fabricación de drogas nocivas.

El delegado español, señor Serrano Batanero, después de saludar a la Conferencia, en castellano, defiende la proposición presentada por la delegación española sobre la necesidad de estadísticas para la represión y prevención del consumo de estupefacientes.

Si los Gobiernos de los países aquí representados parlamentariamente quieren, con perfecto conocimiento de causa, proceder en asunto tan trascendente, tienen innegable necesidad de ordenar que, en sus respectivos países, se levanten estadísticas que, con la gráfica expresión numérica, de modo expreso, demuestre cuántos y cuáles son los fallecidos y los atacados de las dolencias que el uso de los estupefacientes produce como azote o plaga...

Nada reforzaría la seguridad como el convencimiento de los Estados de que ante cualquier posible agresión todos los países que integran la Sociedad de Naciones estarían prestos a la defensa. Hay que ir a un Código de sanciones internacionales, y éstas sólo podrían imponerse libremente cuando hubiese acordado el desarme total.

Por la noche se ha celebrado en el Club Internacional un banquete ofrecido por la Delegación francesa a los miembros del Consejo Interparlamentario. El señor Merlin, al saludar a sus invitados, ha hecho especialmente un elogio del señor Estelrich por su brillante y generosa actuación...

Los agricultores de Alicante

Hemos recibido en esta Redacción la visita de una Comisión de agricultores de Alicante, que en nombre de los mil que se encuentran en Madrid realizan importantes gestiones de interés para aquella provincia...

Política argentina

Irigoyen, detenido en su domicilio

BUENOS AIRES, 28.—Ha sido detenido en su propio domicilio el señor Irigoyen. Se ha justificado como una medida del Tribunal que investiga si el perdón otorgado por el general Uriburu era válido...

Política argentina

Irigoyen, detenido en su domicilio

BUENOS AIRES, 28.—Ha sido detenido en su propio domicilio el señor Irigoyen. Se ha justificado como una medida del Tribunal que investiga si el perdón otorgado por el general Uriburu era válido...

TÁCTICA EJEMPLAR OPORTUNIDAD DE UN MANIFIESTO

Del semanario de crítica política-social «Política Obrera», que editan en Barcelona antiguos militantes anarcosindicalistas, tomamos el presente artículo, que estimamos alocucionador:

«Los actuales dirigentes de la Confederación Nacional del Trabajo—muchos de los cuales ya no dejaban establecer contacto con las fuerzas políticas republicanas a los que durante la dictadura desde distintos puestos representábamos a la Confederación—han perdido el tino.

Dejaron escapar entonces todas las ocasiones de ser la C. N. T. quien impulsara el movimiento revolucionario y quien después diera el tono avanzado y social a la República. Su manera particularísima de ver la revolución; su carencia de límite para reconocer hasta dónde podía llegarse en esta revolución; su incapacidad de transigencia para coordinar un programa mínimo de reivindicaciones políticas...

Ahora mismo, los actuales dirigentes de la C. N. T. han dado ocasión a una ocasión magnífica de reivindicar su falta de sentido político y sus errores pasados. Saliendo al paso de la amenaza que éste representa para las esperanzas que la República logró despertar...

Y no es que Lerroux, en su discurso—antiguo régimen—de Zaragoza, haya empleado un lenguaje claro. Principio de autoridad, «prestigio de la autoridad» y halagar un parvulo local y militar con lo de la Academia, sobran ya todos por evidencias que significan en boca de hombres que sirvieron a la monarquía...

Por qué no se incrustaron en los partidos de la República? Por qué no se incorporaron a las listas de la República? Por qué no se incorporaron a las listas de la República?

DEL MITIN DE LA PLAZA DE TOROS

Unas cuantas notas pintorescas.—Breves reflexiones.—La huida de un loco.—Los trapos.—Una frase de Simarro

No podían faltar en las notas pintorescas en el acto en el que los actores que habitan de intervenir en él son pintorescos de suyo.

Destaca en general la nota de que los oradores se ocuparon principalmente de los intereses que ellos dicen que representaban: el triguero, el de trigo; el emboscado señor Martínez Reus, de su comercio; el señor Rosajo, el hombre que adquirió una personalidad puerilísima en ese mismo escenario de la plaza de toros...

En todos estos actos hay siempre un gran porcentaje de público de buena fe que, si se le habla con la verdad, se le lleva fácilmente por ese camino; pero esa misma buena fe permite que hombres desprovistos, que van a su suyo exclusivamente, lleven a ese público por caminos extraviados y peligrosos.

De esta culpa no están exentos los políticos que, por abstención, no se han ocupado de orientar noblemente a la opinión en un problema que, por esa falta de orientación, ha tomado proporciones que no hubiera tenido si la opinión estuviera, no ya orientada, sino simplemente enterada.

En esto, dicho sea con franqueza, sería difícil saber de dónde partió la primera piedra. Pero dejemos estas reflexiones para plumas más autorizadas y sigamos con nuestras notas pintorescas.

El número extraordinario contra la guerra quedará servido entre los días 5 y 6 del próximo mes de agosto. En él colaboran los siguientes escritores: León Blum, Paul Faure, Aragon, Prieto, Morato, Abeyta, Marañón, James, Espina, Llopis, Echevarría, Mendive, Nelken, Maslida de la Torre, Cordero, Díez-Canele, Landrove, Corpus Barga, Aglaos, Cruz Salido, Ramos Olivera, Coca, Aguirre, Vigil y Zugazagoitia.

Suponemos que el número extraordinario contra la guerra cumplirá los propósitos que justifican su edición. Al frente del número va un manifiesto suscrito por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, cuya más alta difusión merece a todos los militantes.

Ansamos a los paqueteros que, tratándose de un número extraordinario, no lo recibirán sino aquellos que en el plazo señalado por nuestra Administración hayan formulado el correspondiente pedido. La cifra de tirada excederá de 130.000 ejemplares. En el propio extraordinario encontrad nuestros lectores y anunciantes la justificación de la misma.

El extraordinario contra la guerra

El número extraordinario contra la guerra quedará servido entre los días 5 y 6 del próximo mes de agosto. En él colaboran los siguientes escritores: León Blum, Paul Faure, Aragon, Prieto, Morato, Abeyta, Marañón, James, Espina, Llopis, Echevarría, Mendive, Nelken, Maslida de la Torre, Cordero, Díez-Canele, Landrove, Corpus Barga, Aglaos, Cruz Salido, Ramos Olivera, Coca, Aguirre, Vigil y Zugazagoitia.

—Pero, ¿quién fué el toro en esa corrida?...—

CON MOTIVO DE UN ACCIDENTE

Una protesta del Sindicato de Artes Blancas

El Sindicato de Obreros de las Artes Blancas Alimenticias nos envía la siguiente nota:
Una vez más la clase trabajadora tiene que lamentar una baja en sus filas causada por la clase capitalista. Muchos años agrupando por la seguridad de fábricas de elaboración de pan y nada se hizo; continúan los obreros padeciendo a merced de la casualidad, sin que en ningún momento se hayan preocupado los fabricantes de pan de asegurar la vida de los trabajadores de la industria.

MOVIMIENTO OBRERO

Las bases de trabajo de los empleados de Seguros

Habiendo sido denegado el recurso establecido por la clase patronal a las bases tercera y cuarta, ponemos en conocimiento de los empleados de Seguros en general que dichas bases han entrado en vigor, y que, en su consecuencia, nuestros compañeros los vocales obreros del Jurado mixto han comenzado sus visitas de inspección para el exacto cumplimiento de las mismas.

Se han reunido...

En el salón teatro de la Casa del Pueblo se reunió anoche en junta general el Consejo Obrero del Sindicato de M. Z. A., aprobándose las actas anteriores, las cuentas del trimestre y las gestiones del Comité.

Los Grupos Sindicales Socialistas

El de Ferroviosarios. Se ruega a todos los afiliados a este grupo se pasen mañana, sábado, de seis a ocho de la tarde, por la Secretaría 96, para darles cuenta de un asunto de gran interés.

Remisiones y convocatorias

Agrupación Sindical de Empleados de Seguros. Junta extraordinaria hoy, a las diez de la noche, en el teatro de la Casa del Pueblo. Los asuntos a tratar son de gran interés.

Para hoy en la Casa del Pueblo

En el salón teatro, a las diez de la noche, Empleados de Seguros. En el salón grande, a las nueve de la noche, Unión de Empleados del Monte de Piedad.

Testimonios de pésame por la muerte de Banús

De Madrid, la Agrupación de Dependientes Municipales; de la Unión, la Agrupación Socialista; de Madrid, la Sociedad de Mozos de Comercio; de Luarca, la Asociación de Oficios Varios; de Hinojosa de Calatrava, la Sociedad de Trabajadores de la Tierra; de Madrid, la Federación Local de la Edificación, la Asociación Artístico-Socialista, la Unión Gorrera Madrileña; de Ponferrada, la Sociedad de Oficios Varios; de Nerva, el Sindicato Número 1 de Sevilla, la Federación Provincial Obrera y la Federación Socialista Provincial; de Enguera, la Agrupación Socialista; de Santiago de Compostela, la Agrupación Socialista; de Viver, la Agrupación Socialista; de La Luisiana, el camarada Bullón; de Madrid, el Grupo Sindical Socialista de Dependientes de Comercio; de San Sebastián, la Federación Provincial de Juventudes Socialistas; de Castro Urdiales, la Agrupación Socialista; de San Sebastián, la Juventud Socialista; de Calañas, la Agrupación Socialista; de San Esteban de Pravia, la Agrupación Socialista; de Miranda de Ebro, la Agrupación Socialista; de Gaudix, la Agrupación Socialista; de Las Palmas, la Agrupación Socialista; de Zaira, la Casa del Pueblo; de Valencia, la Federación Radical Socialista de la provincia; de Santiago, el diputado camarada Marique; de Ribadeo, la Sociedad Obrera La Prosperidad; de Madrid, la Federación Nacional del Gas y Electricidad; de Turón, el Sindicato Minero; de Madrid, el Sindicato obrero de Petróleos; de Valladolid, la Sociedad de Molineros; de San Miguel de Salinas, la Casa del Pueblo; de La Alboleda, el Sindicato Minero de Vizcaya; de Hornachuelos, la mayoría socialista del Ayuntamiento; de León, la Agrupación Socialista; de Cieza, la Juventud Socialista; de Petrel, la Juventud Socialista; de Palencia, Asurto Herrero; de Almadén, la Agrupación Socialista; de Peñina, la Agrupación Socialista.

CASTILLA

El abastecimiento de aguas de Ciudad Real

CIUDAD REAL, 28. — El alcalde de la ciudad, don José Maestro, ha dado en la Casa del Pueblo una conferencia acerca del abastecimiento de aguas de la población, problema por cuya solución lleva luchando largos años. Analizó diversos proyectos presentados al Ayuntamiento y leyó el dictamen acerca de la potabilidad del agua de diversos pantanos.

El personal de Correos a la opinión pública

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:
«Cuando la opinión republicana «vibra alarmada» ante el peligro más o menos hipotético de una «reacción» del personal de Correos experimenta, en lo más vivo de su ser, los primeros ensayos reales de la reacción.

Carnet del militante

Homenaje a Jaurés. Esta tarde, a las siete y media, en el Circolo Socialista del Norte, se celebró otro acto de los organizados por la Juventud Socialista Madrileña para conmemorar el aniversario de la muerte de Juan Jaurés.

Fomento de las Artes

Mañana, sábado, a las nueve de la noche, en primera convocatoria, o a las diez, en segunda, celebrará esta Sociedad junta general ordinaria.

SUCESOS

Una riña en la que resultan lesionados ambos contrincantes

Ayer tarde ingresaron en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa Bruno Ramírez Serrano, de veintitrés años, propietario de una carbonería de la calle de Santa Ana, 4, y Manuel Barredo Rodríguez, de cincuenta y cuatro años, camarero y portero de la misma finca.

Cocinas DIEZMA

Las mejores y más baratas. CAVA BAJA, 4.

DEPORTES

Por la mínima diferencia vencen los obreros españoles a la selección de Prusia

El encuentro fué presenciado por más de 20.000 espectadores

Federación Gráfica Española

Se pone en conocimiento de las filiales todas que ayer han sido impuestas en Corcos, con destino a las mismas, los ejemplares de «El Obrero Gráfico» número 82, que a estas corresponden.

Los veteranos de la guerra y Hoover

WASHINGTON 28. — En vista de que el presidente Hoover se hallaba dispuesto a proclamar la ley amarillada para desalojar de los edificios oficiales a los veteranos de la guerra, éstos han decidido abandonar voluntariamente.

Huelga de campesinos en Olivas de Plasencia

OLIVAS DE PLASENCIA, 28. — Desde el 19 de actual están en huelga más de 500 obreros afiliados a la Sociedad de Obreros del Campo y Oficios Varios, afecta la Unión General de Trabajadores.

En el litoral sudatlántico

Esta Federación estará integrada por el personal que trabaja en todos los servicios marítimos y similares de este litoral.

Trabajos de la organización marítima

En la Casa del Pueblo de Huelva se están iniciando los trabajos para constituir la Federación Regional Sudatlántica de Trabajadores afectos a los Transportes, Pesca e Industrias del mar.

En Inglaterra

Derechos de protección para la naranja surafricana

OTTAWA, 28. — Como consecuencia de una petición hecha por los representantes del comercio surafricano de naranjas y limones, se espera de un momento a otro que el Gobierno británico aumente las tarifas, para proteger la naranja surafricana, en un 10 u 15 por 100.

La crisis de la pesca en Francia

PARIS, 27. — Llegan alarmantes noticias de la costa bretona acerca de la crítica situación en que se encuentran los pescadores de la región.

Amigos del Niño

Como en años anteriores, el Lectorio Amigos del Niño ha organizado una Colonia escolar en la playa de Suances, para donde la expedición escolar saldrá el 9 de agosto.

DEPORTES

Por la mínima diferencia vencen los obreros españoles a la selección de Prusia

El encuentro fué presenciado por más de 20.000 espectadores

Federación Gráfica Española

Se pone en conocimiento de las filiales todas que ayer han sido impuestas en Corcos, con destino a las mismas, los ejemplares de «El Obrero Gráfico» número 82, que a estas corresponden.

Los veteranos de la guerra y Hoover

WASHINGTON 28. — En vista de que el presidente Hoover se hallaba dispuesto a proclamar la ley amarillada para desalojar de los edificios oficiales a los veteranos de la guerra, éstos han decidido abandonar voluntariamente.

Huelga de campesinos en Olivas de Plasencia

OLIVAS DE PLASENCIA, 28. — Desde el 19 de actual están en huelga más de 500 obreros afiliados a la Sociedad de Obreros del Campo y Oficios Varios, afecta la Unión General de Trabajadores.

En el litoral sudatlántico

Esta Federación estará integrada por el personal que trabaja en todos los servicios marítimos y similares de este litoral.

Trabajos de la organización marítima

En la Casa del Pueblo de Huelva se están iniciando los trabajos para constituir la Federación Regional Sudatlántica de Trabajadores afectos a los Transportes, Pesca e Industrias del mar.

En Inglaterra

Derechos de protección para la naranja surafricana

OTTAWA, 28. — Como consecuencia de una petición hecha por los representantes del comercio surafricano de naranjas y limones, se espera de un momento a otro que el Gobierno británico aumente las tarifas, para proteger la naranja surafricana, en un 10 u 15 por 100.

La crisis de la pesca en Francia

PARIS, 27. — Llegan alarmantes noticias de la costa bretona acerca de la crítica situación en que se encuentran los pescadores de la región.

Amigos del Niño

Como en años anteriores, el Lectorio Amigos del Niño ha organizado una Colonia escolar en la playa de Suances, para donde la expedición escolar saldrá el 9 de agosto.

CLISA
El zapato para campo y playa que usted usará este verano
VENTA EXCLUSIVA EN CALZADOS LA IMPERIAL
Puerta del Sol, 8 — Puerta del Sol, 13 — Plaza del Progreso — Glorieta de Bilbao — Plaza de Santa Ana — Avenida de Pi y Margall, 4 (Gran Vía)

DEPORTES

Por la mínima diferencia vencen los obreros españoles a la selección de Prusia

El encuentro fué presenciado por más de 20.000 espectadores

Federación Gráfica Española

Se pone en conocimiento de las filiales todas que ayer han sido impuestas en Corcos, con destino a las mismas, los ejemplares de «El Obrero Gráfico» número 82, que a estas corresponden.

Los veteranos de la guerra y Hoover

WASHINGTON 28. — En vista de que el presidente Hoover se hallaba dispuesto a proclamar la ley amarillada para desalojar de los edificios oficiales a los veteranos de la guerra, éstos han decidido abandonar voluntariamente.

Huelga de campesinos en Olivas de Plasencia

OLIVAS DE PLASENCIA, 28. — Desde el 19 de actual están en huelga más de 500 obreros afiliados a la Sociedad de Obreros del Campo y Oficios Varios, afecta la Unión General de Trabajadores.

En el litoral sudatlántico

Esta Federación estará integrada por el personal que trabaja en todos los servicios marítimos y similares de este litoral.

Trabajos de la organización marítima

En la Casa del Pueblo de Huelva se están iniciando los trabajos para constituir la Federación Regional Sudatlántica de Trabajadores afectos a los Transportes, Pesca e Industrias del mar.

En Inglaterra

Derechos de protección para la naranja surafricana

OTTAWA, 28. — Como consecuencia de una petición hecha por los representantes del comercio surafricano de naranjas y limones, se espera de un momento a otro que el Gobierno británico aumente las tarifas, para proteger la naranja surafricana, en un 10 u 15 por 100.

La crisis de la pesca en Francia

PARIS, 27. — Llegan alarmantes noticias de la costa bretona acerca de la crítica situación en que se encuentran los pescadores de la región.

Amigos del Niño

Como en años anteriores, el Lectorio Amigos del Niño ha organizado una Colonia escolar en la playa de Suances, para donde la expedición escolar saldrá el 9 de agosto.

CARTELES
Funciones para hoy
IDEAL. — (Compañía maestro Guerrero) 6,45, representación extraordinaria de La rosa del escarlat. 10,45, éxito creciente de El sobre verde y La Yankee.
FUENCARRAL. — (Gran compañía de revistas) 6,45 y 10,45. Las Meninas (el éxito incomparable de este verano).
CINE DE LA OPERA (antes Real Cinema, Teléfono 14330). — 6,30 y 10,45. Fatalidad (por Mariene Dietrich).
CINE DE LA PRENSA. — (Teléfono 70900.) 6,45 y 10,45 (precios populares). Caribon.
CINE GENOVA. — (Teléfono 34370.) 6,30 y 10,45. El drife del amor.
MONUMENTAL CINEMA. — (Teléfono 7214.) 6,30 y 10,30. Era tres.

